

Tarancón, una ciudad con corazón: propuesta de instalación de Desfibriladores Externos Automáticos (DEA) en espacios públicos.

En el marco de los Presupuestos Participativos 2024, presento esta propuesta para la instalación de Desfibriladores Externos Automáticos (DEA) en diversos espacios públicos de Tarancón, con el fin de mejorar la seguridad y atención sanitaria inmediata para la ciudadanía y visitantes. Sugiero la colocación de estos dispositivos en lugares públicos estratégicos y concurridos como el **Parque Ferial**, el **Centro Escénico San Isidro**, la **Estación de Autobuses** y, aprovechando las obras en curso, en el **Pabellón Peña El Águila** y el **Auditorio Municipal**.

Los DEA son dispositivos médicos diseñados para analizar el ritmo cardíaco de una persona y, si es necesario, administrar una descarga eléctrica que puede salvar la vida en casos de paro cardíaco. Esta es una emergencia que **puede afectar a cualquier persona**, sin distinción de edad o condición física, y que requiere una respuesta rápida, ya que el tiempo es crucial. Diversos estudios han demostrado que la **intervención inmediata** con un DEA tras un paro cardíaco es imprescindible. La respuesta en los primeros 10 minutos es clave, ya que cada minuto que transcurre sin desfibrilación supone un 10% menos de probabilidades de sobrevivir para la víctima.

Este proyecto se presenta como una **propuesta colectiva**, ya que su implementación no solo beneficiaría a los **residentes** de Tarancón, sino también a los **visitantes** que frecuentan nuestras instalaciones públicas. Al estar ubicados en lugares de gran afluencia, estos dispositivos permitirían actuar de manera eficaz en caso de emergencia, y pueden ser utilizados por **personal no sanitario**, es decir, su uso es sencillo por quienes estén presentes, pudiendo asistir a la víctima incluso antes de la llegada de los servicios médicos.

Según datos de la **Fundación Española del Corazón**, cada año se producen en España alrededor de 30.000 paros cardíacos extrahospitalarios, y más del 80% ocurren en lugares públicos o privados. En estos casos, el uso de un DEA dentro de los primeros minutos puede marcar la diferencia entre la vida y la muerte. Los ayuntamientos de miles de ciudades conscientes de estas cifras ya han comenzado a implementar estos dispositivos en sus espacios públicos y en los vehículos de Policía Local, contribuyendo a crear lo que se denomina "**ciudades cardioprotegidas**", una iniciativa que debería replicarse en Tarancón, especialmente en aquellos lugares donde se realizan prácticas deportivas o donde se produce una gran afluencia de personas.

A nivel legislativo, el Real Decreto 365/2009, actualizado por el Real Decreto 1591/2009, establece la regulación del uso de desfibriladores fuera del ámbito sanitario. En comunidades como Castilla-La Mancha, se ha fomentado su uso a través de **normativas que incentivan la instalación** de estos dispositivos en espacios públicos y privados.

La instalación de desfibriladores requiere una inversión inicial que, según estimaciones, ronda entre los 1.200 y 2.000 euros por dispositivo, incluyendo su instalación, señalización y mantenimiento básico. Esto hace **factible la adquisición de varios DEA** dentro del presupuesto de 40.000 euros asignado para los Presupuestos Participativos 2024, cubriendo tanto las ubicaciones propuestas como el mantenimiento anual necesario para garantizar su buen funcionamiento.

La salud es un pilar fundamental en la vida de las personas, y disponer de DEA accesibles en Tarancón contribuye a la creación de un entorno más seguro, prevenido y cardioprotegido. La instalación de Desfibriladores Externos Automáticos en lugares públicos concurridos de Tarancón es una medida que responde a una **necesidad vital en materia de salud** y seguridad para toda la ciudadanía. Esta propuesta no solo puede salvar vidas, sino que también posiciona a nuestra localidad como una ciudad mejor en la que vivir, más segura, con una comunidad avanzada, modernizada, y comprometida con el bienestar de sus habitantes y visitantes. **Tarancón, una ciudad con corazón.**



Esta propuesta está protegida por una licencia Creative Commons **CC BY-NC-SA 4.0**.